

06.11.2008

An den Vorsitzenden
des Stadtwerkeausschusses
Herrn Wolfgang Schmidt

Betreff: **Anfrage Entwicklung Gaspreise**

hier: Senkung

Seit Monaten sinkt der Rohölpreis stark ab (von weit über 140 Dollar/Barrel im Juli auf 62,5 Dollar Barrel am 29.10.2008). Am 29.10.2008 war in FOCUS-onlinen zu lesen, dass Bundeswirtschaftsminister Glos dazu aufforderte, die Gaspreise den gesunkenen Ölpreisen folgen zu lassen. Da die Gaslieferanten Preiserhöhungen bereits immer wenige Tage nach dem Anstieg der Rohölpreise ankündigen, müsste dies nun auch bei sinkenden Rohölpreisen in die andere Richtung geschehen. Erdgas Schwaben als Energieversorger hat seinen Kunden z.B. bereits Preissenkungen ab 01.01.2009 angekündigt.

1)

Wie ist die aktuelle Entwicklung des Preises für den Gaseinkauf der Stadtwerke Norderstedt?

2)

Wann werden die Stadtwerke Norderstedt den Gaspreis senken? (Die relevanten Rohölpreise müssten Mitte November vorliegen)

3)

Wann werden die Stadtwerke Norderstedt die Verbraucher von der (zu erwartenden) Preissenkung informieren?

Mit freundlichen Grüßen
gez. Hans-Georg Becker



i.A. Norbert Daxsel
Fraktionssekretär

Anfrage „Die Linke“ vom 06.11.2008 zum Angebot „Entwicklung Gaspreise“

Die in der Anfrage zitierten Äußerungen des Bundeswirtschaftsministers Glos, die Gaspreise den gesunkenen Ölpreisen folgen zu lassen, ist im Prinzip richtig, aber auf Grund langfristiger Verträge nicht realisierbar. Bevor wir auf die einzelnen Fragen eingehen, zunächst einige grundsätzliche Bemerkungen:

Richtig ist, dass die Ölpreise im Juli noch Spitzenwerte hatten, im August/September leicht gesunken und seit einem Monat stark gefallen sind. Richtig ist auch, dass die Gaspreise in Norderstedt zweimal im Jahr geändert werden aufgrund vertraglich vereinbarter Preisänderungsklauseln, und zwar zum 01.04. und 01.10.. Der Preisänderung zum 01.10. liegen nach dem heutigen Vertragsstand mit unserem Vorlieferanten die Ölpreisnotierungen von Januar bis Juni zugrunde, die sehr hoch waren und zu einer Bezugspreiserhöhung von 1,06 Cent geführt haben; für die zum 01.04. kommenden Jahres liegen die Notierungen vom Juli bis Dezember dieses Jahres zugrunde. Die jetzigen Ölpreissenkungen wirken sich somit beim Gaspreis zum 01.04.2009 aus und bleiben unverändert bis zum 30.09.2009, auch wenn im ersten Halbjahr 2009 die Ölpreise wieder steigen sollten. Zusammengefasst: Preissteigerungen oder -senkungen im Ölmarkt wirken sich im Gasmarkt zeitversetzt zwischen 3 und 9 Monaten aus.

Die Kunden der Stadtwerke verbrauchen im Zeitraum vom 01.10.2008 bis 30.03.2009 ca. 450 Mio. kWh Gas. Für diesen Zeitraum erhöht sich der Einkaufspreis der Stadtwerke für Erdgas um ca. 4,6 Mio. €. Eine Rücknahme der beschlossenen Preiserhöhung würde zu einer Belastung des Stadtwerkeergebnisses in dieser Höhe führen.

Jetzt zu den einzelnen Punkten der Anfrage:

Frage: Wie ist die aktuelle Entwicklung des Preises für den Gaseinkauf?

Antwort: Der Gaspreis erhöhte sich zum 01.10. um 1,06 Cent je kWh.

Frage: Wann werden die Stadtwerke Norderstedt den Gaspreis senken?

Antwort: Wenn die Ölpreisentwicklung sich in den Monaten November/Dezember fortsetzt, wird eine Preissenkung zum 01.04.2009 erwartet. Zurzeit wird mit dem Vorlieferanten über eine neue Preisänderungsklausel verhandelt, die die Ölpreisabhängigkeit minimiert und näher an der Ölpreisentwicklung dran ist. Die Auswirkungen werden ebenfalls zum 01.04.2009 erwartet.

Frage: Wann werden die Stadtwerke die Verbraucher von der Gaspreissenkung informieren?

Antwort: Eine genaue Information kann erst im Monat Januar, wenn die Ölpreisnotierungen des zweiten Halbjahres 2008 fest stehen, erfolgen. Dies soll dann zeitnah den Kunden mitgeteilt werden. Eine Vorabinformation werden wir voraussichtlich Anfang Dezember nach Beendigung der Vertragsverhandlungen über die Preisänderungsklauseln veröffentlichen.

Gez. Hallwachs